

A1 Antrag Feuerwerk

Antragsteller*in: Lisa Liebethal, Thomas Hilscher, Joana Bayraktar, Nico Heitz (Vorstand GJ FS)

Antragstext

- 1 Die GRÜNE Jugend Freising möge beschließen, dass alle Feuerwerke, die von den
- 2 Gemeinden und Städten des Landkreises Freising veranstaltet werden oder in
- 3 Zukunft veranstaltet werden sollen, durch Lichtershow ersetzt werden sollen.
- 4 Begründung
- 5 Feuerwerk stellt eine erhebliche Bedrohung für Menschen, Tiere und Klima dar.
- 6 Allein in der Neujahrsnacht werden in Deutschland 4.500 Tonnen Feinstaub
- 7 freigesetzt. Das entspricht ungefähr 15,5 Prozent der im ganzen Jahr im
- 8 Straßenverkehr freigesetzten Menge. Für den Landkreis Freising, der durch den
- 9 Flughafen München ohnehin schwer mit Feinstaub belastet ist, wäre diese Maßnahme
- 10 eine bedeutende Entlastung.
- 11 Auch finanziell würde sich eine Umstellung lohnen, da Umweltschäden sowie
- 12 Krankenhauskosten, die durch Steuermittel beglichen werden müssten, erheblich
- 13 reduziert werden. Auch die Kosten für die Entsorgung der Feuerwerksüberreste
- 14 wären geringer.
- 15 Eine Lichtershow mit Musik wäre familien- und tierfreundlicher. Laute
- 16 Knallgeräusche und Schwarzpulverniederschlag sind insbesondere für unsere Kinder
- 17 und für die Tierwelt – Haustiere und Wildtiere – eine schwere Belastung.
- 18 Nicht zuletzt haben die politischen Organe des Landkreises eine Vorbildfunktion.
- 19 Wirksamer Klimaschutz muss genau hier, auf kommunaler Ebene, anfangen.
- 20 Bei der Zusammenlegung der zwei Feuerwerke am Freisinger Volksfest ist eine
- 21 große Chance vertan worden. Um „Nägel mit Köpfen“ zu machen fordert die GRÜNE
- 22 Jugend Freising, dass auch hier das Feuerwerk durch eine Lichtershow mit Musik
- 23 ersetzt wird.

Begründung

Feuerwerk stellt eine erhebliche Bedrohung für Menschen, Tiere und Klima dar.

Allein in der Neujahrsnacht werden in Deutschland 4.500 Tonnen Feinstaub freigesetzt. Das entspricht ungefähr 15,5 Prozent der im ganzen Jahr im Straßenverkehr freigesetzten Menge. Für den Landkreis Freising, der durch den Flughafen München ohnehin schwer mit Feinstaub belastet ist, wäre diese Maßnahme eine bedeutende Entlastung.

Auch finanziell würde sich eine Umstellung lohnen, da Umweltschäden sowie Krankenhauskosten, die durch Steuermittel beglichen werden müssten, erheblich reduziert werden. Auch die Kosten für die Entsorgung der Feuerwerksüberreste wären geringer.

Eine Lichtershow mit Musik wäre familien- und tierfreundlicher. Laute Knallgeräusche und Schwarzpulverniederschlag sind insbesondere für unsere Kinder und für die Tierwelt – Haustiere und Wildtiere – eine schwere Belastung.

Nicht zuletzt haben die politischen Organe des Landkreises eine Vorbildfunktion. Wirksamer Klimaschutz muss genau hier, auf kommunaler Ebene, anfangen.

Bei der Zusammenlegung der zwei Feuerwerke am Freisinger Volksfest ist eine große Chance vertan worden. Um „Nägel mit Köpfen“ zu machen fordert die GRÜNE Jugend Freising, dass auch hier das Feuerwerk durch eine Lichtershow mit Musik ersetzt wird.